

España será siempre de los españoles :: :: No puede haber Paz sin Justicia

### La gran tarea del Campo Barbechera y siembra

En la mayor parte de los pueblos de nuestra provincia se está barbechando con la mayor intensidad y entusiasmo. En Torrejuncillo, Saelices, El Hito, La Peraleja y en otras muchas comarcas, chicos de 12 a 16 años, hombres y mujeres labran las tierras yermas que nos darán espléndida cosecha. El Bando sobre la barbechera y siembra dictado por el Gobernador Civil, tan estimulante, claro y eficaz, va poniendo en pie a los pueblos a través de los Comités Agrícolas locales, responsables directos de esta gran labor en cada término municipal. Por esto, nos parece muy acertada la circular gubernativa reciente exigiendo la mayor difusión de tan importantes instrucciones para conocimiento general de todos los trabajadores del campo.

Las autoridades todas, los partidos y organizaciones del Frente Popular y todos los cuencenses, están dispuestos a cumplir exactamente las órdenes sobre la barbechera y siembra de todas las tierras fértiles de nuestra provincia. En esto no puede haber tolerancias. El cultivo del campo es hoy un trabajo de guerra exigible a todos los españoles. Algunos Comités Agrícolas locales, afortunadamente muy pocos, con varios pretextos y excusas, siguen sin prestar a la gran tarea de la siembra la atención debida. No basta que se trabaje algo y se esté barbechando: Hay que barbechar y sembrar todas las tierras productivas de cada término municipal, utilizando desde ahora mismo todos los elementos de cada pueblo que están a disposición del respectivo Comité Agrícola. No puede haber ni un par de mulas inactivo mientras no estén sembradas las tierras de cada Municipio.

Bastantes tierras no necesitan este año abono por haber descansado. Basta con trabajarlas bien. A las demás hay que abonarlas con estiércol, si no se consiguen los abonos minerales necesarios.

Hace falta ahora que los trabajos de los pueblos más retrasados en estas faenas agrícolas sean alentados por los Delegados designados por el Frente Popular provincial, para evitar toda tibieza o negligencia.

No hay tiempo que perder. La siembra se acerca y la barbechera es necesario que esté realizada. Toda demora en este cometido sería imperdonable y funesta. Ha llegado la hora de estar en contacto con todos los pueblos de la provincia para ayudarlos.

# Cuenca Roja

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS!

## ORGANO PROVINCIAL DEL PARTIDO COMUNISTA (S.E.I.C.)

Cuenca, 6 de octubre de 1938

Dirección y Admón.  
Doctor Chirino, 6- Teléfono 280

Franqueo  
concertado

Año II.-Número 139. Precio 15 cts.

## Una aclaración del Partido Comunista a la intervención de Pasionaria en las Cortes

trabajos más importantes de una Sección, Huete que por la noche, después de la jornada de siega, los jóvenes de nuestra Organización se dedicaban a recoger chatarra hasta altas horas de la noche como lo prueba una camarada que fué del Comité Provincial y los encontró en esta elogiable tarea; San Clemente que ha hecho prodigios en recuperación y tiene casi formado la Casa de la Juventud Campesina. Está constituido en Barajas de Melo donde al igual que en Téuar, Villarrubio y Buendía tienen realizados la mayoría de sus trabajos sobre la recuperación y sobre la Casa de la Juventud Campesina.

El camarada Secretario de Organización del Comité Provincial intervino sobre el trabajo realizado en Cuenca. Resaltó el éxito del acto de por la mañana y dió las gracias a las delegaciones por la ayuda que había recibido el Comité Provincial con el día de trabajo que se había realizado. Prometió a las secciones que el Comité Provincial trataría todos los asuntos que habían expuesto aunque esperaba que las secciones no solo se limitarían a realizar a realizar los trabajos tan bien como los habían realizado sino que también comunicarlos y estar en continuo contacto con él.

La camarada Maruja Cuesta hace resaltar en su intervención la actividad de muchos de los pueblos que ella recorrió como también muchos tareas que quedaban por realizar. Interviene con gran entusiasmo diciendo que todas las secciones de la J. S. U. son las que con mayor empeño deben realizar todo lo correspondiente a la Campaña de Invierno que ahora empieza.

Termina la Asamblea la camarada Maruja Ramírez de nuestra Ejecutiva Nacional que la presidia haciendo un pequeño resumen de las tareas encomendadas a las secciones.

Los jóvenes cantan "La Joven Guardia" y entusiasmados dan vivas a nuestra Ejecutiva Nacional, a Santiago Carrillo y al Ejército Popular.

### Plaza de Abastos

Hoy, día 5, corresponde al distrito de la Diputación la distribución de frutas y hortalizas.

Se distribuirá arroz, bacalao y jabón.

A ninguna Colectividad, Consejo de Administración o Campesino, sea cual fuere su condición a virtud de la cual disponga de tierra, le está permitido el descanso de sus elementos integrantes—hombre, bestia, o aperos—mientras la faena de barbechera y sementera no estén totalmente terminadas.

Barcelona, 4 (2,30 t.).—En el órgano del Partido Comunista se publica un artículo, en el que se dice:

«En el editorial de «El Socialista» correspondiente al 3 de octubre se trata del derecho de expresar la crítica por parte de todos los partidos y organizaciones, y protesta en relación a las posibles deficiencias que cada grupo considera que existen en el desarrollo de la política del Gobierno. En ese artículo se vierte un concepto que el Secretariado del Buró político del Partido Comunista quiere esclarecer públicamente, por considerar que el articulista sufre una confusión al enjuiciar la parte crítica de Pasionaria.

Nos interesa hacer constar:

Primero. Los hechos denunciados por la camarada Pasionaria no suponen, en absoluto una censura para el compañero Uribe.

Segundo. La intervención de la representante de la minoría comunista, al señalar deficiencias en orden a la lentitud de utilizar recursos, no es una crítica para el Gobierno en su línea general que el Partido Comunista apoya sin ningún género de reservas, sino una llamada al orden a organismos subalternos dependientes de distintos Ministerios y al exceso de burocratismo que nuestro Partido siempre ha condenado.»

### PERDIDAS

Se ha extraviado una Cazadora con una cartera que contenía documentos de hospital y un carnet de la U. G. T., a nombre de Juan Bravo, perdido en el Teatro Cervantes.

Se ruega a la persona que lo encuentre lo entregue en esta Administración donde se le gratificará.

Se ha extraviado una cartera con un carnet y documentación a nombre de Justo Gómez Pérez y 350 pesetas, en el cine Madrid.

Se ruega a la persona que lo encuentre lo entregue a esta Administración, se le gratificará.

### GRAN CONFERENCIA PROVINCIAL DE LA SOLIDARIDAD

El próximo día 23 del actual, organizado por el Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional de Cuenca, se celebrará una GRAN CONFERENCIA de la Solidaridad preparatoria de la de carácter Nacional que se efectuará en Madrid, los días

1 y 2 de NOVIEMBRE

y a la que han sido invitados todas las organizaciones democráticas del mundo y personalidades de las ciencias y artes que simpatizan con nuestra lucha.

La conferencia Provincial de Cuenca, se celebrará una amplia movilización de la base íntimamente ligada a las tareas relacionadas con la proximidad de la estación invernal y el problema de la Unidad de todo nuestro pueblo dentro del movimiento de la Solidaridad.

Con este motivo, y para mejor colaborar a la Comisión Pro Campaña de Invierno, que preside el Excmo. Sr. Gobernador de la Provincia, el Socorro Rojo celebrará Asambleas populares locales a partir del día 11 en las Comarcas de Huete, Tarancón, Belmonte, San Clemente y Villanueva de la Jara, y las locales de Quintanar de la República, Motilla del Palancar, Camoillo de

Altobuey y Cañete.

Esta movilización culminará en la gran Conferencia Provincial del día 23 para que ya se han iniciado los trabajos preparatorios.

Altobuey y Cañete.

Esta movilización culminará en la gran Conferencia Provincial del día 23 para que ya se han iniciado los trabajos preparatorios.

### Pro Campaña de Invierno

#### Donativos

Suma anterior 382,50

Maria Alonso, 10; Mariano Llandres, 5.

C. núm. 8:

Iluminado Molina, 10; Agustina Sáez, 5; Francisca Lucas, 2,50; Carmen Pérez, 2,50; Francisco del Sur, 5; Luis Gómez 10; Purificación Gómez 5; Jesús Blasco, Lola Burillo, 10.

Total pesetas 452,50

## DE LA ULTIMA ASAMBLEA DE LA J.S.U.

Después del formidable acto por la mañana en el que intervino la camarada secretaria general Eloisa Villalba y Víctor Velasco de nuestra Comisión Ejecutiva Nacional, se reunió a todas las delegaciones que habían asistido en el salón de actos de la U.G.T. para que el camarada Angel García, joven unificado recientemente salido de la Escuela de Cuadros, Trifón Medrano, de Madrid los informase sobre que es y como debe formarse la Casa de la juventud Campesina

Trató primeramente de que es un organismo de base al cual acuden todos los jóvenes del pueblo a educarse y a divertirse después del trabajo realizado durante el día, para educarse—dice—deben tener clases de cultura general y para divertirse tendrán juegos educativos como son las damas, parchis, ajedrez, billar, etc. etc. y no la baraja como se hacía antes.

Seguía diciendo que a esta Casa pueden acudir los jóvenes de todas las tendencias: libertarios, republicanos y jóvenes sin Partido, pero la dirección ha de ser exclusivamente de la J. S. U. y estos camaradas que no son militantes de la Organización serán considerados como amigos de la Casa y hasta pueden pagar una cuota de ayuda a la casa.

Dijo que los cargos de la directiva de la Casa eran Presidente,

Vicepresidente, Responsable de Cultura, Recreativo, Artístico, Educación Profesional.

A continuación explico el trabajo de cada uno diciendo: el presidente tiene las mismas tareas que el secretario General de nuestra Organización, el Vicepresidente es como el secretario de Organización, el responsable de Cultura se preocupará de todas las clases que pueda haber en la Casa para la educación de la juventud, el responsable recreativo se preocupará de todos los juegos de la Casa, el responsable artístico se preocupará de crear cuadros artísticos, rondallas, coros periódico mural, etc., el responsable de educación profesional se preocupará de enseñar a todos las cosas propias del campo. etc., el responsable deportivo se preocupará de los deportes cosa muy importante entre la juventud, como el fútbol, baloncesto, natación, carreras pedestres, etc., el responsable administrativo se preocupará de llevar todas, todas las cuentas de la casa de la juventud campesina.

Terminada la intervención del camarada García que fué ovacionado, los asistentes llenos de entusiasmo quisieron decir como llevaban todas sus tareas de la chatarra y de la caua de la juventud campesina. Merecen destacarse las secciones de Huelves, que tiene realizados todos los

# INFORMACION NACIONAL Y DEL EXTRANJERO

## Parte Oficial de Guerra del Ministerio de Defensa Nacional correspondiente al día 4 de octubre de 1938

**EJERCITO DE TIERRA.—ESTE:** En el sector del Ebro nuestras fuerzas, en vigoroso contraataque, recuperaron en las últimas horas de ayer las cotas 332 y 321 en la Sierra de Laval de la Torre.

Las tropas al servicio de la invasión han proseguido durante la jornada de hoy sus ataques a las posiciones del sureste de Coll del Coso, consiguiendo, con el apoyo de muchos tanques y la acción constante de la Aviación y la Artillería extranjera ocupar la cota 282; pero las tropas republicanas la reconquistaron en brillante acción. A la hora de redactar este parte continúa la violentísima lucha.

Nuestros aviones de gran bombardeo batieron con gran precisión el aeródromo enemigo de La Cenia, incendiando gran número de aparatos extranjeros allí estacionados y varios depósitos de combustible.

Los cazas republicanos que prestaron servicios de patrulla y ametrallamiento lograron entablar combate con doce bimotores y varios Meisel-Smith, consiguiendo derribar un bimotor y un caza alemán, sin sufrir pérdida alguna.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

**AVIACION.—**En las proximidades del Sanatorio de Calafell, un hidro de los invasores lanzó diez bombas.

Durante la noche de ayer fué bombardeada Denia.

Los aviones extranjeros agredieron en tres ocasiones los barrios marítimos de Valencia. Uno de los explosivos alcanzó al mercante británico «Luimreach», causando dos heridos en su tripulación. Hoy, a las 10,45, quince trimotores italianos bombardearon desde gran altura la zona portuaria de Barcelona. A consecuencia de las agresiones resultaron con averías los vapores ingleses «Torpealie» y «Voti». Los explosivos que estallaron en tierra causaron víctimas. A mediodía la Aviación extranjera intentó realizar una nueva agresión sobre Barcelona. El fuego de cortina de nuestras baterías le impidió sobrevolar la ciudad, huyendo hacia Mallorca perseguida por los cazas republicanos.

(Extracto del)

## Parte Oficial de Guerra del Ministerio de Defensa Nacional correspondiente al día 5 de octubre de 1938

**EJERCITO DE TIERRA.—ESTE:** Fueron rechazados por las fuerzas españolas todos los ataques del enemigo a las cotas 350 y 641, sufriendo los invasores grandes pérdidas.

A las 17 horas de ayer fué derribado un aparato Meisser-Smith, capturando prisionero al piloto alemán que lo conducía.

**LEVANTE.—**Se ha rechazado un golpe de mano en el sector de Pavía.

**AVIACION.—**En la noche de ayer y en las primeras horas de esta mañana aviones extranjeros han bombardeado el puerto de Barcelona. A las 9, dos trimotores, ocultos entre las nubes y a gran altura intentaron bombardear Barcelona, siendo perseguidos por nuestros cazas que derribaron uno que cayó al mar. También bombardearon algunos pueblos del norte de Cataluña y otros de Tarragona y Gerona.

## SOLDADO: ¿Qué deseas? ¿Qué necesitas?

Mujeres Antifascistas, comprendiendo que nuestra misión es ayudar a nuestros combatientes y hacerles agradable en lo que podamos el sacrificio que por nuestra libertad están realizando, les decimos que pueden dirigirse a Doctor Chirino, 4, bajo, izquierda (Agrupación de Mujeres Antifascistas) en la seguridad de que les mandaremos todo lo que esté a nuestro alcance, y soliciten en contestación a las dos preguntas que les hacemos.

EL COMITÉ

## Envios

Gregorio García y dos más, 5.ª Brigada de Carabineros, 22 Bon. Sección Transmisiones, Base 1.ª CC. núm. 3, tres trozos de mecha, tres pastillas de jabón y tres tubos de pasta para los dientes; Jai-

me Gros, Sala 1.ª Carra 152, Cuenca, tinta papel de escribir y jabón; Eugenio López Torrecilla, 66 Brigada, 263 Bón., Sección Transmisiones, Base 3.ª, CC. n.º 8 tinta, lápiz, papel y sobres.

Madrid, 5.—(11. n.) El general Miaja, acompañado de otros militares, ha visitado el frente del Jarama, siendo aclamado por las fuerzas que acusan una alta moral.

—El Gobernador Civil, al recibir a los periodistas, habló del gesto digno del pueblo de Madrid ante el último insulto de la aviación fasciosa. Las mujeres de Vallecas recogieron los panecillos para entregárselos a las autoridades.

—Se ha reunido el Consejo provincial, aprobando los diversos asuntos discutidos.

Valencia, Se ha inaugurado el rincón de la cultura de la Agru-

pación Central Sur, asistiendo el general Matallana y el Comisario camarada Jesús Hernández que pronunció un interesante discurso referente a los últimos acontecimientos internacionales.

Barcelona, 5.—Se ha inaugurado el Instituto de Defensas Pasivas antiaéreas. Se acordó formar brigadas de auxilio y dar conferencias en torno a la defensa de los bombardeos.

Barcelona, 5.—El ministro de Agricultura se preocupa en estos momentos del asunto de las semillas. Los pedidos pueden hacerse al Centro Agrícola de Valencia.

Barcelona, 5.—Con motivo del llamado «día del caudillo» un general italiano ha confesado la intervención de su país en nuestra guerra, dando vivas a Italia y Alemania.

Praga, 5.—Todas personas más distinguidas de Checoslovaquia, principalmente intelectuales, han arrojado, indignados, las insignias de la Liga de Honor Francesa.

Praga, 5.—La dimisión de Benes se interpretó como un obtáculo para la política que pretende representar el nuevo Gobierno.

Praga, 5 (7 t.).—Ha dimitido el presidente de la República Eduardo Benes, que desde 1935 ejerce dicho cargo. Esta dimisión ha causado profunda amargura en todo el país. Benes, a pesar de todos sus esfuerzos, ve a su pueblo invadido y despojado.

Praga, 5 (7 t.).—Se ha constituido un nuevo Gobierno de Unión nacional que resolverá los nuevos límites de la nación checa, límites fijados por la Comisión Internacional de Berlín, de acuerdo con lo estipulado por los «cuatro».

París, 5 (8 t.).—El resultado de la votación en el parlamento ha suscitado extraordinario revuelo en la opinión pública. La actitud de los comunistas al votar contra la desmembración de Checoslovaquia está siendo muy favorablemente enjuiciada. Se estima que Daladier sigue una política de concesiones y claudicaciones inverosímiles.

Praga, 5 (9 n.).—El nuevo Gobierno representa una nueva política. Abandonada la República a su suerte en los momentos más decisivos por Francia e Inglaterra, que había representado en el centro de Europa lealtad para con sus poderosas amigas, quiere ahora inaugurar una política de colaboración en torno a un nuevo pacto de su unidad.

Prosiguen las ocupaciones de varias comarcas.

París, 5.—El camarada francés Gabriel Peris, diputado comunista francés, ha intervenido en nombre de la minoría comunista en el Parlamento, dijo que el acuerdo de Munich vadea todo el sistema de seguridad francesa que existía anteriormente apunta la táctica del fascismo invasor.

La primera víctima de este acuerdo monstruoso fué Checoslovaquia. Y la segunda, si todos los trabajadores no lo impiden, pudiera ser España. Hizo un emocionado llamamiento a toda la clase obrera, que tiene que cerrar sus filas contra el fascismo. Y dirigiéndose a los que han votado a la confianza a Daladier afirmó: «Contra todos vosotros ganaremos la batalla de la paz.»



## Torrebuçeit (Villar de Aguila)

En este pueblo a pesar de la falta de brazos la recolección se ha hecho con normalidad debido a la comprensión y entusiasmo de los que componen esta Colectividad. La preparación de la tierra destinada para la siembra va por muy buenos caminos. Tienen un 85% de barbechera terminada y se ha comprometido intensificar el trabajo para dejar todo en condiciones en un plazo breve.

## Garcinarro

A pesar de los inconvenientes que en un principio se encontraban para hacer la recolección esta se ha llevado a feliz término gracias a la incorporación de toda la población a estas tareas. La mitad de las tierras desti-

## Para aumentar la producción

¡Campesino! la hora del sacrificio llega a todos los rincones de toda la España leal; lo piden los caídos en nuestra lucha, los soldados que luchan en el frente, los obreros de las fábricas y todo el pueblo que ansía la independencia de España y echar a los invasores de nuestro suelo.

Tú campesino, que en todo momento has sabido cumplir con tu deber, tú que has sufrido los rigores y las hieles de la vida impuestas por el capitalismo y el feudalismo, no consentirás volver aquellos negros tiempos de jornadas interminables, hambre y miseria para tus hijos, sin dejar de comprender que unido a esto serías esclavo de Italia y Alemania.

Hay que defender las conquistas democráticas y la independencia de España. Esto lo sabemos hacer los que queremos llamarlos españoles, haciendo todos los sacrificios que el Gobierno de Unión Nacional exige.

nadas a sembrera están en condiciones para la siembra de otoño, y la otra mitad se están laborando para la siembra de primera.

Vencimos a la quinta columna en la recogida de la recolección y la venceremos en la siembra y barbechera. Los campesinos de Cuenca son honrados y trabajadores, en la medida que comprenden la necesidad de este esfuerzo para aumentar la producción aceleraremos la victoria. Lo harán porque ningún campesino quiere volver a ser esclavo, teniendo en cuenta que lo exige la sangre vertida en las trincheras y los soldados que luchan en el frente.

Adelante, campesinos de Cuenca, exige en tu pueblo al Comité Agrícola local el exacto cumplimiento de la circular del Sr. Gobernador, relacionada con la movilización en el campo. Que no quede un brazo inactivo en la retaguardia. Con estas medidas aumentaremos la producción y ganaremos una batalla al enemigo.

P. SEGOVIA

Madrid.—El Comisario del Ejército del Centro camarada Fernan Piñuela dirigió una vibrante alucución a los Combatientes. Dice en ella que los fasciosos han emprendido una gran propaganda en torno del acuerdo de Munich, aconsejándonos que nos entreguemos, porque las democracias darán España a Franco. Nos llaman —dice— como llama el lobo al cordero. No nos han de engañar porque el pueblo español está vigilante. Podemos afirmar que nunca nos fué más favorable que ahora la cuestión internacional. El Comité de no intervención ha muerto. Y termina así: Hay que tener fe en el triunfo y cumplir la consigna del Gobierno: ¡RESISTIR, RESISTIR!

Imprenta de CUENCA ROJA